

# MODE D'EMPLOI

## *La consultation du concile*

### ***En vue d'une consultation locale***

*La consultation locale peut être vécue comme un synode en miniature où une communauté discute à propos des questions qui se posent à l'Église.*

→ *Chaque communauté peut organiser une consultation à sa manière, selon les contraintes de temps et suivant les indications données par l'équipe diocésaine locale, en tenant compte des réalités du terrain. Voici quelques conseils pratiques :*

### ***\* Décider du format***

Une seule réunion en soirée, ou à l'occasion d'une journée paroissiale ? ou bien deux ou trois soirées ?

- ♦ Si on ne dispose que d'une soirée ou de quelques heures, on choisit un seul thème à travailler dans la conversation dans l'Esprit et on répond à une partie du questionnaire (quelques questions au choix).
- ♦ Si on dispose d'un temps plus long (plusieurs soirées ou une grande journée), on peut aborder les 3 thèmes proposés (accueillir, accompagner, transformer) selon le même format.

À titre indicatif : il faut compter environ 15 mn pour la prière, 1 h 15 à 1 h 30 pour une conversation dans l'Esprit, 1 h à 2 h pour l'intégralité du questionnaire.

### ***\* Avant la réunion***

- ♦ Fixer un lieu adapté au nombre de participants, favorisant la discussion en petits groupes, et inviter largement à ces réunions. À cet effet, utiliser le flyer de présentation de la consultation du concile.
- ♦ Préparer les supports fournis par le concile : temps de prière et mode d'emploi de la conversation dans l'Esprit pour vous + fiche correspondant au thème qui sera abordé pour les participants.
- ♦ Veiller à pouvoir diffuser les vidéos proposées.

### ***\* Le déroulement d'une réunion pour la consultation***

#### ***♦ Un temps de prière***

Avant le temps d'échange, nous nous plaçons sous le regard de Dieu avec un chant, l'écoute de la parole de Dieu et la prière du concile.

#### ***♦ Introduction***

La vidéo proposée par le concile permet de partir de la situation qui est la nôtre : à travers les demandes de baptême et de confirmation toujours plus nombreuses, que Dieu veut-il nous dire ?

Si c'est possible, un témoignage de néophyte permet de commencer la conversation ; sinon, on peut écouter un témoignage en ligne.



### ♦ **Répartition par groupes**

Les groupes comptent 6 à 10 personnes pour une meilleure qualité d'échange, de préférence hétérogènes (catéchumènes, néophytes, accompagnateurs, fidèles, clercs...). Si possible, la présence d'un néophyte par groupe éclairera les échanges.

Avant le début de la conversation, chaque groupe désigne :

- Un(e) « secrétaire » qui prendra des notes et, à la fin, se chargera de faire la synthèse de la discussion.
- Un(e) « facilitateur » qui anime la conversation dans l'Esprit et notamment veille au bon respect du temps et à l'écoute de chacun.

### ♦ **La conversation dans l'Esprit**

Elle est animée par le « facilitateur » qui suit le document d'accompagnement pour la conversation dans l'Esprit. Il est nécessaire d'en respecter les étapes pour que chacun puisse s'exprimer et se rendre attentif aux autres, dans une attitude d'écoute spirituelle (cf la fiche de présentation).

### ♦ **Un questionnaire discuté en commun**

Les réponses sont discutées ensemble, dans un esprit d'écoute et de partage. Au terme de la discussion, le « secrétaire » peut proposer une synthèse avant de poster les réponses du groupe sur le site internet du concile ([www.concileprovincial.fr](http://www.concileprovincial.fr)).

### ♦ **Des questionnaires spécifiques**

Les catéchumènes, les néophytes, les accompagnateurs au catéchuménat et les prêtres et diacres sont invités à remplir en plus un questionnaire spécifique. Pour cela, ils se réunissent pour un autre temps d'échange autour de leur expérience commune. Ils peuvent répondre à l'ensemble du questionnaire ou seulement à une partie des questions.

Un(e) « secrétaire » est désigné pour chaque groupe, afin de prendre des notes et de rédiger les réponses du groupe qui seront envoyées sur le lien suivant :

### **Un envoi**

Les participants sont invités à se réunir pour une courte prière, afin de rendre grâce.